
No.
質問議員
氏　　名

答弁を
求める者

発言
時間

1 殿井　堯
(一問一答）

1. 令和７年度の展望
について

町長
副町長
消防長
担当部長
総務課長
財務課長
企画調整課長

30分

2 椿原　竜二
(一問一答）

1. 「帰って来た
い」まちづくり

町長
副町長

担当部長
担当課長

60分

2. 「ワカヤマソウ
リュウ」の活用

町長
副町長
教育長

担当部長

3. 「子育てしやす
い」まちづくり

町長
副町長
教育長

担当部長
担当課長

令和６年第４回定例会一般質問

質　問　事　項 質　問　要　旨

本町では、高校卒業段階から２０歳代前半にかけての年齢で、町を出る若者が多く
なっている。町を離れた若者が、また帰って来たいと思えるまちづくりに向けた取り
組みは。
① 本町における移住支援の取り組みは
② 移住就業支援拠点施設しろにしの役割とは
③ 中間支援組織への理解は

長期総合計画や、まち・ひと・しごと創生総合戦略に「子育て支援」が多く記載され
ている。多様なニーズに対応し「子育てしやすい」まちづくりを進めたく問う。
① 本町の年間出生数は
② 待機児童の発生は
③ 育休退園者数は
④ 私立幼稚園を誘致する考えは

２０２４年もすでに１２月となり、令和７年度に向けて予算編成等の準備を進めてお
られることと思います。
そのような状況の中、町長および私たち議員の任期は残り１年余りとなり、現任期の
最終年度となる令和７年度に、どういった事業展開を行っていく考えがあるのか、次
の点について執行部にお伺いします。
１.令和７年度の新規大型事業
２.今後必要と考える大型事業
３.国・県の補助事業では無い町独自事業の今後の継続性

平成１８年に有田川町で発見されたモササウルス類の「ワカヤマソウリュウ」の活用
は。
① これまで行ってきた取り組み
② 県の役割と町の役割
③ 今後の取り組み
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3 栗山　昌之
（一問一答）

1. 一般質問や各種
委員会で質問を
行って執行部か
ら検討するなど
と回答をいただ
いた後の検討結
果は

町長
副町長
教育長
消防長

担当部長
担当課長

60分

2. 匿名・流動型犯
罪グループ（と
くりゅう）が都
市部で増えてき
ている。防犯
グッズの購入補
助金などの制度
はないのか

町長
副町長
教育長

担当部長

4 増谷　憲
（一問一答）

1. 図書館・図書施
設のあり方につ
いて

町長
担当部長

60分

質　問　事　項 質　問　要　旨

① 今年度のふるさと納税の状況は
② デマンドバスの検討結果は来年度予算で実施できるのか
③ ポッポ絵本館の今後の利用方法（改修方針も含め）と絵本原画収集の方針（条例作
   成は）
④ ＡＥＤの屋外配置（施設の外付け）の進捗は
⑤ ワカヤマソウリュウの現状と今後の対応は（化石の展示計画の進捗状況）発見場所
   の保存等
⑥ 藤並城跡地の今後の計画は（計画年度と予算）

匿名・流動型犯罪グループ（とくりゅう）による犯罪が多くなっている。狙われる家
等の対象は、高齢者、少人数の家庭が狙われているようだ。
窓ガラスに防護シールを貼ったり、２重ロックにしたり、防犯ライトを付けたりする
グッズ購入に対する補助金はないのか。
また、とくりゅう勧誘の手口や勧誘されないようにする小中高の生徒たちへの啓発授
業等は行っているのか。

１.図書館、図書施設の運営は指定管理でなく町営で引き続き行うことでいいか。
２.日本図書館協会の「公立図書館の任務と目標」、「図書館員の倫理綱領」について
　 の認識は、また具体化が必要ではないか。
３.図書館予算について、図書館法に基づく図書館整備の国庫補助金事業の復活や過疎
　 地域自立促進特別措置法による財源措置の拡充、資料集などの地方交付税措置の内
　 訳の明示と増額を国に求める働きかけを。
　 図書館協議会経費の地方交付税措置額は。
４.金屋図書館、アレック、清水図書室の図書館化の可能性は。
　 まち交事業は対象外としているが、１５年の経過と都市再構築戦略事業（旧まち交
　 事業）に教育文化施設がある。
５.長期総合計画や図書館計画での内容は。
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2. 子育て支援につ
いて

町長
担当部長

3. 風力発電事業に
ついて

町長
担当部長

5 堀江　眞智子
(一問一答)

1. 「資格確認書」
に関して

町長
担当部長

40分

2. 学校給食に関し
て

町長
教育長

担当部長

質　問　事　項

◇ 物価高騰によって、給食費の町負担が増えているのか。
◇ 町の負担を抑えるために、給食の量や内容を変えることは考えていないのか。

質　問　要　旨

◇ マイナ保険証を有する人に「資格確認書」を交付しない理由は。
◇ 後期高齢者には、マイナ保険証を有する人にも「資格確認書」を交付するのか。
◇ マイナ保険証の利用が困難な高齢者や障害がある方などには、「申請」しないと
　「資格確認書」が交付されないのか。
◇ 国民健康保険証を有する人でマイナ保険証の利用者が少ないのであれば、マイナ保
　 険証を取得している方に「資格確認書」を交付したらいいのではないか。
◇ マイナ保険証を有する人に「資格確認書」を交付すると、国からのペナルティがあ
　 るのか。
◇「資格確認書」の交付を個人宛にすると、どれくらいの郵送料がかかるのか。
◇ 少しでも郵送料を少なくするために、世帯に郵送できないのか。
◇「資格確認書」の交付を個人宛にではなく、世帯にすると国からのペナルティがあ
　 るのか。

１.ドリームウインド和歌山有田川・日高川風力発電事業の岸本知事意見への認識は
   どうか。
２.上六川地内に計画している風力発電事業について、その後、計画が西ケ峯地域へ
   シフトしてきていると聞く。
　 事業者からの説明内容と該当する地域の捉え方はどうか。

１.学校給食無償化について、対象外の児童・生徒への対策を。また、県への予算要望
　 と実施されるまでの間の町の助成。県に無償化の条例制定の働きかけを。
２.保育所へ簡易マット「コット」整備への助成。
３.中学生にピロリ菌検査と除菌の実施を。(胃がん対策などの効果が出ている)
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3. 学校・こども園
の新設に関して

町長
教育長

担当部長

6 岡　省吾
(一問一答)

1. 町民を犯罪から
守るために

町長
教育長

担当部長

40分

2. ケーブルテレビ
の料金改定に関
して

町長
担当部長

清水行政局長

質　問　要　旨質　問　事　項

このたびの総務文教福祉常任委員会において、ケーブルテレビの料金改定に関して報
告された。令和７年４月から新たな料金体制で運用が開始されるとのことである。
このたびの改定で現行の月額８８０円から月額１，１００円に受益者の負担が上がる
ことになる。このことについて以下、数点にわたり、見解を聞く。
1）このたびの料金改定理由をケーブルテレビ事業者からどう受けているか。
2）当該地域住民への報告をどうされていくのか。
3）加入件数が今後減少していくことが予想されるが、これから先の料金体制の見通
　 しはどうか。
4) 料金改定に関して町と事業者との間での取り決めはあるのか。

悪質な業者によるサギ被害が全国的な社会問題となっている。殺人事件にも発展する
ような強盗事件も多発しており、治安の良さを評価され、かねてより「安全な国 日
本」と謳われている称号も脅かされている状況である。そのような背景、町民が犯罪
に巻き込まれない啓発のあり方に関して、以下、数点にわたり聞く。
1）有田川町内における実害の把握はどうか。
2）ＳＮＳなどによる被害も多発している。教育現場での児童・生徒に対する注意喚起
　 はどうか。
3）町民に対する啓発のあり方はどうか。特に高齢者層への取り組みは。

◇ 来年度からの児童・生徒数の推移はどうなっているのか。
◇ 庄二区と垣倉区に分譲予定の工事が着工されているが、御霊小学校の児童数の推移
   に影響はないのか。
◇ 御霊小学校の学年によっては、１０名ほど児童数が増えると３学級編成になるが、
   対応できるのか。
◇ 藤並小学校も大規模化していることや御霊小学校の児童数の増加などを考慮して、
　 藤並地区と御霊地区の両方から通学できるように学校を新設する考えはないのか。
◇ 藤並こども園・きび森のこども園は園児数が多く、園庭も広くないことから、ゆっ
　 たりとした環境で園児を育むために、新しくこども園を建設する考えはないのか。


